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Protokoll der 153. Generalversammlung des Gewerbevereins Murten und Umgebung 
 
Datum: Montag, 20.09.2021 
Ort: Hotel Schiff am See, 3280 Murten 
Zeit: 18:30 Uhr 
 
 
 
Einleitung des Präsidenten 
 
Werte Damen und Herren, liebe Gewerblerinnen und Gewerbler, liebe Gäste 
 
Der Vorstand freut sich, Euch hier im Hotel Schiff am See in Murten zur 153. Generalversammlung 
vom Gewerbeverein Murten und Umgebung begrüssen zu dürfen. 
 
Das Jahr 2020 + 2021 war und ist immer noch geprägt durch die Corona-Pandemie – nicht nur in der 
Schweiz, sondern auf der ganzen Welt.  
  
Leider konnten in unserer Region zahlreiche Anlässe aus bekannten Gründen nicht durchgeführt 
werden, darunter beispielsweise der Maimarkt oder das Stadtfest, um nur zwei Beispiele zu nennen. 
Sogar die Olympischen Sommerspiele und die Fussball Europameisterschaften wurden wegen der 
Corona-Pandemie um ein Jahr verschoben. 
  
Der diesjährige Ausflug ist ebenfalls der Pandemie zum Opfer gefallen. Es war sehr schwierig, da die 
meisten Unternehmen aktuell keine Führungen anbieten. Aus diesem Grund haben wir in diesem Jahr 
auf den Ausflug, welcher im Vorfeld der GV geplant war, verzichtet.  
  
Auch die traditionelle Berufsmesse in der Aula der OSRM konnte nicht durchgeführt werden. Als 
Ersatz dafür haben wir mit Freiburger Arbeitgeberverband eine Ersatzveranstaltung, Berufs-Info 
/ Métiers-Infodie am 13. November 2021 in der OSRM-Aula stattfindet. Weiter Info werden Euch Reto 
Julmy später dazu geben. 
 
Trotzdem hat der Gewerbeverein Murten, heute 153 Jahre alt, in diesem speziellen Jahr nichts an 
seiner Dynamik eingebüsst. Selbst die querstehenden Schiffe im Suezkanal oder die Wahlen um den 
neuen Präsidenten in den USA konnten daran nichts ändern. 
 
Bezüglich den kommenden Gemeinde- und Kantonswahlen fordern wir alle auf Wählen zu gehen und 
auf die Vertreter vom Gewerbe zu achten. 
 
Der Präsident freut sich, dass heute Abend, trotz den GGG Massnahmen des Bundes, so viele 
erschienen sind. Als besondere Gäste werden begrüsst: 
 
 
Die Ehrenmitglieder:  
Christian Haldimann 
Christian Schopfer 
 
  
Die Gäste:   
Herr Staatsrat Olivier Curty 
 
Die anwesende Stadtpräsidentin von Murten, Petra Schlüchter,  
die Gemeinderätin + Grossrätin Käthi Thalmann,  
der Gemeinderat + Grossrat Rudolf Herren, 
der Gemeinderat Markus Ith 
  
Herr Stephane Moret, Geschäftsführer vom Regionalverband See 
  

       Die Anwesende Präsidentin von Murten Tourismus: Frau Marianne Siegenthaler 
  
       Bienvenue aux membres du comité du Vully Tourisme. 	
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Die Grossräte/in: Käthi Thalmann 

 Rudolf Herren 
Flavio Bortoluzzi 
Gilberte Schär 
Christine Jakob 
 

  
Herr Julmy Reto, Direktor der Union Patronal vom Kanton Freiburg    
 
 
Die Presse: Frau Margrit Käch vom Murtenbieter, Käch 

Frau Rebecca Muntwyler von den Freiburger Nachrichten 
 
 
Im letzten Vereinsjahr mussten wir von 1 Mitglied für immer Abschied nehmen. Es war dies Andreas 
Haldimann. Zu Ehren des Verstorbenen bittet der Präsident die Versammlung für eine 
Schweigeminute aufzustehen. 
 
Die Anwesenheitsliste wurde bereits am Eingang zusammen mit der Kontrolle des Covid-Zertifikates 
durchgeführt.  
 
Die Einladung zur heutigen Generalversammlung wurde gemäss Artikel 5 der Statuten fristgerecht 
verschickt. Stefan Gutknecht fragt die Versammlung, ob jemand noch eine Änderung oder Ergänzung 
der Traktandenliste wünscht. Dies scheint nicht der Fall zu sein. Somit erklärt der Präsident die 
Generalversammlung als rechtswirksam und eröffnet. 
 
Wahl der Stimmenzähler: 
Folgende Personen werden als Stimmenzähler gewählt.                                             
Christian Pauli 
Charles Schwaar 
 
 
 
 
 
 
 
Traktanden 
 
1. Protokoll der GV vom 28.9.2020 
 
Das Protokoll der Generalversammlung vom 28. September 2020 wurde mit der Einladung zur GV 
verschickt. Es wird hier nicht vorgelesen. Da es keine Einwände zum Protokoll gibt, wird es von der 
Versammlung einstimmig angenommen. Hr. Stefan Gutknecht dankt dem Verfasser, Hr. Pascal 
Blunier. 
 
 
2. Jahresbericht Gewerbeverein Murten und Umgebung 
 
Der Jahresbericht wurde mit den Einladungen verschickt. 
 
Jahresbericht des Präsidenten inkl. Gewerbe und Tourismus/Gastro. 
Zudem wurde auch der Jahresbericht der Detaillistengruppe Murten beigelegt.  
Es gab keine Einwände. 
Die Jahresberichte werden von der Versammlung genehmigt. Der Präsident dankt allen Verfassern. 
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3. Finanzen 
 
a) Jahresrechnung 2020 
 
Mit der Einladung zur GV wurde die Jahresrechnung und die Bilanz 2020 verschickt. 
Roman Kaderli erläutert die Jahresrechnung 2020.  
 
Es gab im Jahr 2020 keine Einnahmen von den Jahresbeiträgen, da der Gewerbeverein auf die 
Beiträge infolge der Covid-Situation verzichtete. 
Die Einnahmen von Fr. 417.20 kommen vom Parkhaus. 
 
Auf der Kostenseite war der Ausflug bei der Firma Phonak in Murten, der Weihnachtsbaum, die 
Wappenscheiben, Inserate, Beiträge an den Arbeitgeberverband und an den Regionalverband See. 
Total ergib es ein Verlust von Fr. 19‘066.35. 
 
Der Verein hat immer noch ein stattliches Vermögen von knapp Fr. 122‘000. 
 
 
Die Revision der Kasse hat am 22. Februar 2021 stattgefunden. Die Revisoren Mike Pete und Bruno 
Beutler haben sich beide für heute entschuldigt, Adrian liest den Revisionsbericht vor: 
 
„Am 22. Februar 2021 haben wir die Revision der auf den 31. Dezember 2020 abgeschlossenen 
Buchhaltung des Gewerbeverein Murten und Umgebung durchgeführt.  
Wir haben bei verschiedenen Stichproben festgestellt, dass die Buchhaltung korrekt geführt ist und die 
in der Bilanz und Erfolgsrechnung ausgewiesenen Posten mit der Buchhaltung übereinstimmen. 
Als Schlussfolgerung unserer Prüfungen beantragen wir der Versammlung, die vorliegende Rechnung 
2020, welche mit einem Verlust von Fr. 19’066.35 abschliesst, sowie die Bilanz per 31. Dezember 
2020 zu genehmigen und dem Kassier Entlastung zu erteilen.“ 
 
Die Revisoren empfehlen der Versammlung nach eingehender Prüfung die Rechnung 2020 des GVM 
zu genehmigen und dem Kassier, Hr. Roman Kaderli, Decharge zu erteilen. Die Rechnung 2020 wird 
ohne Einwände genehmigt. Hr. Stefan Gutknecht dankt Roman Kaderli für seine umfassende und 
exakte Arbeit. 
 
 
b) Budget 2021 
 
Hr. Roman Kaderli präsentiert das Budget 2021.  
 
Die Beitragsrechnungen über CHF 125.- wurden dieses Jahr wieder versendet. 
Die Ausgaben werden im normalen Rahmen sein, mit u.a. der GV, dem Jahresausflug, dem 
Weihnachtsbaum und den Beiträgen für den Arbeitgeberverband und Unterstützungsbeiträge für die 
Standortentwicklung Murten. 
 
Es wird sicher ein Gewinn geben in diesem Jahr. 
 
Das Budget 2021 wird von der Versammlung genehmigt. Der Präsident dankt der Versammlung für 
das entgegengebrachte Vertrauen. 
 
 
4. Vortrag: Staatsrat Olivier Curty 
 
Wir stolz einen der höchsten Freiburger bei uns an der diesjährigen GV zu begrüssen.  
Olivier Curty ist 2016 in den Staatsrat des Kanton Freiburg gewählt worden. Er ist Vorsteher für 
die Volkswirtschaftdirektion, zusätzlich ist er momentan Vize-Präsident des Staatsrates.  
Er wird uns einen Vortrag über Covid-19: gestern, heute und morgen vortragen.   
Der Präsident übergibt nun das Wort an Olivier Curty: 
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Oliver Curty dankt dem Gewerbeverein ganz herzlich für die Einladung. 
Es war und ist eine der grössten Krisen die wir je hatten, die Zahlen sind immens. Die Krise hat der 
Staat Freiburg aber gut überstanden, dies u.a. dank den KMU’s die trotz den Umständen alles 
gegeben haben. 
Die Einschränkungen und Massnahmen waren aber notwendig, um das Ganze auch so zu 
überstehen. Zweiter wichtiger Pfeiler war die finanzielle Unterstützung des Kantons. 
 
Weshalb sind wir aber überhaupt in dieser Krise? Normal befinden sich rund 20 Unternehmen in der 
Kurzarbeit, in den Lockdown Monaten waren es um die 3‘800 Unternehmen im Kanton, dies bedeutet 
ca. 35‘000 Arbeitnehmer. 
Dazu flossen Bundesgelder, welche der Kanton ausbezahlt hat. Dies bedeutete für den Kanton auch 
einen riesigen logistischen Aufwand. 
 
Dazu kamen private Herausforderungen für die Bewohner des Kantons, welche bis jetzt noch nicht 
überstanden sind. Beschäftigte Arbeitnehmer bekamen nur 80% des Lohnes ausbezahlt. Es gab im 
privaten Umfeld mehr Polizeieinsätze. Ebenfalls sind arbeitslose Personen viel schwieriger zu 
vermitteln. 
Das ganze Thema ist immer noch massiv, nicht nur der gesundheitliche Aspekt sondern auch die 
moralische Situation bei Herr und Frau Schweizer. 
 
Was hat der Kanton versucht zu unternehmen? Vor allem in der Gastro- und Tourismusbranche, aber 
auch im Detailhandel flossen ca. 140 Mio. Franken aus der Kantonskasse zu den Unternehmen. 
 
Der Bund hat ca. 1,15 Milliarden Franken Covid-Kredite ausbezahlt. Da gibt es weiterhin ein grosses 
Fragezeichen und macht den Unternehmen auch Sorgen wegen der Kreditrückzahlungen. Diese 
grossen Beträge wurden bis jetzt vollumfänglich vom Bund finanziert. 
 
Die Prognosen stehen zum jetzigen Zeitpunkt gut und der Kanton sei positiv gestimmt. 
Es gibt aber Branchensektoren welche mehr Mühe haben und an der Front zu kämpfen haben. Dies 
u.a. wegen Lieferschwierigkeiten, höhere Kosten beim Einkauf oder auch Personalengpässe. 
 
Olivier Curty erwähnt auch einen Unterschied von der Anzahl Arbeitslosen zwischen 2019 und 2021. 
Dies sei ein strukturelles Problem, die Arbeitssuchenden haben oft die falschen Ausbildungen. 
 
Aber bei all den positiven Zukunftsgedanken, wurden auch unterschiedliche Szenarien aufgezeigt 
welche eintreffen könnten: 

- Euphorie (Wirtschaftsaufschwung und lokaler Konsum, damit das Gewerbe mehr verkaufen 
kann) 
Dies sei natürlich unser Lieblingsszenario, betont Olivier Curty. 

- Inflation (Nachschubprobleme, genügend Aufträge aber kein Material, deshalb Kurzarbeit) 
- Mutationen vom Virus (wieder zusätzliche Impfungen, etc.) 

 
In der jetzigen Situation zieht sich der Staat langsam wieder zurück, da ist einfach der richtige 
Zeitpunkt wichtig. 
Zum Schluss sagt Olivier Curty auch, dass die Welt anders sein wird als vor der Pandemie. Er denke 
aber auch, dass das Konsumverhalten sich verändern wird, was durchwegs positiv sein kann. 
 
 
Der Präsident des GVM bedankt sich bei Herr Olivier Curty für die Ausführungen und übergibt ihm ein 
Präsent. 
 
 
5. Ehrungen / Mutationen 
 
a) Ehrungen 
 
Nach über 30 Jahren Vereinsmitgliedschaft wurden heute drei Mitglieder als FREIMITGLIED 
ausgezeichnet. Sie erhalten diesen Verdienst durch Ihre langjährige Mitgliedschaft und Ihr 
Engagement und werden künftig vom Mitgliederbeitrag befreit sein. 
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Dies trifft dieses Jahr auf Hans-Rudolf Zwahlen, Werner Santschi und Walter Pauli zu. 
Der Präsident gratuliert herzlich zum Freimitglied im Gewerbeverein Murten und Umgebung. 

  
Werner Santschi war als einziger anwesend und hat die Wappenscheibe persönlich 
entgegengenommen. Die beiden anderen haben sich für heute Abend abgemeldet und sind darum 
nicht anwesend, die Wappenscheiben werden ihnen nachträglich übergeben. 
   	
 
b) Mutationen 
 
Austritte: 
Es wurden folgende Austritte gemeldet: 
 
Bela Brandt 
Marco Brugnoli 
Gilbert Montani 
Hans-Ulrich Hauser 
Beat Haessig 
 
 
Wechsel: 
 
Für folgende Firmen wird ein Wechsel in der Mitgliedschaft gemeldet: 
 
Oliver Lohse statt Marco Plaen, Restaurant Käserei 
Francesco Brun Del Re statt Sergio Protopapa, AMAG 
Bernhard Zihlmann statt Bernhard Schwab, Treuhand Schwab 
Isabel Perler statt Katja Schütz, Bastella GmbH 
Sarah Schneeberger statt Pierre Bersier, Berntor-Apotheke 
Patrick Bächler statt Martin Belk, B2 Gebäudetechnik 
Raphael Sommer statt Isabelle Sommer 
Urs Rölli statt Barbara Boos, Bad Murtensee AG 
Isabelle Baumberger statt Bernhard Baumberger 
Marc Lehmann statt Bernhard Hubacher, die Mobiliar 
Pascal Haldimann statt Holger Ahlrichs, AB Marti AG 
	
 
 
Eintritte: 
 
Es freut den Vorstand sehr, insgesamt 4 Neumitglieder vorstellen zu dürfen. Stefan Gutknecht bittet 
die Neumitglieder beim Erwähnen ihrer Namen kurz aufzustehen: 
 
Tamara Ulrich, LF 22 GmbH (stellvertretend anwesend) 
Stefan Ulrich, Planwerk 4 AG 
Christian Spicher, AXA Versicherungen 
Pascal Haldimann, Kompostieranlage Seeland AG 
 
Die anwesenden Neumitglieder werden mit einem grossen Applaus im GVM willkommen geheissen. 
 
 
6. Wahlen 
 
a) Demission Vorstandsmitglieder 
 
In den letzten Jahren wurde der Vorstand verstärkt, um einen reibungslosen Übergang in die Zukunft 
des Gewerbeverein Murten und Umgebung einzuleiten. 
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Es gibt zwei Demissionen im Vorstand. Der Präsident übergibt das Wort an Adrian Benninger: 
  
Es gab wegen Corona noch eine zusätzliche Ehrenrunde. 
Er wurde im Jahr 2009 in den Gewerbeverein aufgenommen und ab 2009 als Sekretär in den 
Vorstand gewählt, als Vertreter Baugruppe und Sekretär. Er hat mitgeholfen die Berufsmesse 
aufzubauen. An der GAM war er im OK. Sein Job, welcher er über Jahre erfolgreich gemacht hat, 
wurde im Vorstand nun auf 2 Leute verteilt. Nun möchte Markus Zürcher ins 2. Glied zurücktreten. 

 Der ganz Vorstand dankt Markus recht herzlich für seine Arbeit zu Gunsten des Gewerbeverein 
Murten und übergibt ihm ein Geschenk. 

 
 Markus bedankt sich ebenfalls für die netten Worte und die vielen tollen Jahre im Vorstand. 
 
  Ebenfalls eine Ehrenrunde hat Stefan Gutknecht gedreht. 

Im Jahr 2008 wurde er in den Gewerbeverein aufgenommen und ab 2008 als Vertreter Baugewerbe 
und Sekretär in den Vorstand gewählt. Er gehörte auch zu den Initianten der Berufsmesse und der 
GAM, zudem hat er beim Jubiläumsjahr sehr viel Arbeit geleistet. Seit dem Jahr 2013 ist er Präsident. 
Nun möchte Stefan Gutknecht auch ins 2. Glied zurücktreten. 

 Der ganze Vorstand dankt Stefan recht herzlich für seine Arbeit zu Gunsten des Gewerbeverein 
Murten. 

 Stefan wurde unter grossem Applaus ein Geschenk überreicht, zudem wurde er als Ehrenmitglied 
aufgenommen und bekam einen Wappenschein. 

 
 Stefan bedankt sich bei allen für das jahrelange Vertrauen und einen grossen Dank geht an seine 

Vorstandskollegen. Er hebt ein grosses Highlight hervor, den Ausflug mit dem Vorstand an die 
Weltausstellung nach Milano. 
 
 
b) Gesamterneuerungswahl Vorstand 
 
Der Präsident stellt den Antrag dieses Traktandum zu streichen, weil mit der Gesamt-
Erneuerungswahl noch ein Jahr gewartet werden muss. 
 
 
c) Wahl Präsident/in 
 
Der Präsident übergibt das Wort an Markus Zürcher. 
  
Wenn jemand geht, braucht es eine neue Person. Liliane Kramer wurde von Markus als neue 
Präsidentin vorgestellt. Sie ist bereits in verschiedensten Vorständen tätig und aktuell das Bindeglied 
zum Freiburger Arbeitgeberverband. Seit 2013 ist sie im Vorstand. Nun wird Sie die erste Frau als 
Präsidentin des Vereins. 
  
Der Präsident bittet die Versammlung um einen grossen Applaus, wenn die Versammlung mit der 
Wahl von Liliane Kramer als neue Präsidentin einverstanden ist. 
 
Liliane dankt herzlich für das Vertrauen, Sie werde die Interessen des Vereins verfolgen und das mit 
grossem Einsatz zurückgeben. 
 
Der aktuelle Präsident übergibt der neuen Präsidentin symbolisch den Postfach Schlüssel.	
 
 
d) Wahl Revisoren 
 
Der Vorstand hat die Demission von Mike Pete erhalten, er war 9 Jahre als Revisor für den 
Gewerbeverein Murten tätig.  
Der Präsident dankt Mike für seine Arbeit als Revisor. Er hat sich für heute entschuldigt. 
  
Als Ersatz schlägt der Vorstand der Versammlung Roman Bachmann, von der 
Raiffeisenbank Murten, vor. 
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Der Präsident bittet, wer mit dieser Wahl einverstanden ist, Roman Bachmann als Revisor 
mit Applaus zu bestätigen. 
 
Bruno Beutler bleibt weiterhin als Revisor tätig. 
 
 
7. Verschiedenes 
 
a) Info Detaillisten 

	
Die Detaillistengruppe ist ein unabhängiger Verein und steht dem Gewerbeverein weiterhin sehr nahe. 
Den Jahresbericht der Detaillisten ist in der Einladung abgedruckt. 
  

 Janine Niederhauser, Präsidentin der Detaillisten (hat sich für heute entschuldigt) und Adrian 
Benninger möchten noch einige Infos mitteilen.  

 
Adrian gibt einen kleinen Rückblick auf das vergangene Jahr: 
 
Die Detaillisten waren von der Corona Situation stark betroffen. Dadurch sind folgende Massnahmen 
entstanden: Shopping Kleber – Bodenmarkierungen – Tragtaschen – Rabattbuch  
Auch bezüglich Shopping Murten und Social Media ist der Verein sehr aktiv. Bei Social Media werden 
die Posts von den Mitgliedern regelmässig wiedergepostet und dadurch neue Abonnementen 
gewonnen. 

 
Im August startete die Zusammenarbeit mit „Unsere Region“. Auf der Website und in der App ist bei 
allen Mitgliedern das Icon Shopping Murten aufgeführt. 
 
Zusätzlich gibt es von der Stadt Murten mit Car Velo ein neues Angebot. Dieses Velo kann online 
gebucht und gemietet werden und steht vor der FKB im Stedtli. Ein Merci an die Stadt Murten. 
 
Update zum Vorstand: 
Austritt von Adrian Benninger aus dem Vorstand. Er wird ersetzt durch Fabian Vonlanthen. 
 
Bezüglich der Jahresrechnung gibt es auch weniger zu sagen als auch schon, die Einnahmen vom 
Weihnachtsmarkt und Maimarkt sind komplett ausgefallen. 
Es wurde mit Fr. 8‘000 über Budget abgeschlossen.  
 
Ausblick auf die kommenden Monate: 
Weihnachtsmarkt: 10. - 12. Dezember 2021 
Maimarkt: 1. Mai 2022 
 
Der Präsident bedankt sich bei Adrian für die Ausführungen. 
 
 
b) Grussbotschaften 
 
Fr. Petra Schlüchter, Stadtpräsidentin der Gemeinde Murten 
 
Ein grosser Dank an den Vorstand und schön dürfen wir hier anwesend sein. Es war ein sehr 
interessanter Abend und in der heutigen Zeit leider nicht mehr selbstverständlich. Gratulation auch an 
Liliane zur Wahl.  
 
 
Fr. Marianne Siegenthaler, Präsidentin Murten Tourismus 
 
Gratulation an Liliane zur Wahl der Präsidentin. Ein grosser Dank für die gute Zusammenarbeit. Das 
Gewerbe und Tourismus muss gut funktionieren. Im letzten Winter war es sehr schwierig, mit der 
Absage des Lichtfestivals und die Eisbahn konnte nur 14 Tage offen sein. Dadurch sind natürlich viele 
Einnahmen weggefallen. Gemäss Marianne laufen aktuell alle Vorbereitungen und Planungen für 
diese beiden Events.  
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Ein grosser Dank geht an das Gewerbe und das Sponsoring der Banden bei Murten on Ice. Zum 
Schluss hofft Marianne, dass wir alle einander unterstützen, nur so können wir gemeinsam erfolgreich 
sein. 
 
 
Hr. Stephane Moret, Geschäftsführer RVS und Murten Tourismus 
 
Vielen Dank an den Vorstand. Ein grosser Dank auch an die Wirtschaft und das Gewerbe. Der 
Seebezirk funktioniert sehr gut und auch die Wirtschaft läuft gut.  
Die Zusammenarbeit mit allen funktioniert sehr gut. Im Rahmen RVS laufen wichtige Gespräche für 
die Zukunft. Wie können wir in Zukunft florieren? Wie können wir die Strukturen aufbauen? 
Ideen dazu sind sehr gerne willkommen. Stephane freut sich auf die weitere Zusammenarbeit mit dem 
Gewerbeverein Murten. 
 
 
Hr. Reto Julmy, Direktor der Union Patronal vom Kanton Freiburg  
 
Ein grosser Dank von Reto geht an Stefan Gutknecht für die gute Zusammenarbeit und den Einsatz! 
Er freue sich auch auf die Zusammenarbeit mit der neuen Präsidentin Liliane. Reto Julmy erwähnt, 
dass es der Wirtschaft gut gehe. Dank dem Gewerbe gebe es einen Aufschwung. Einen Dank geht 
auch an Olivier Curty für die gute Zusammenarbeit und das erfolgreiche Wiederankurbelungskonzept. 
Sorgen bereiten ihm u.a die Berufsbildung, die angeschlossenen Lehrbetriebe sind konstant gleich 
geblieben. Er freut sich auf den Anlass Info-Métiers am 13. November in Murten. Es werden auch 
einige Vertreter aus dem Gewerbeverein anwesend sein, was ihn sehr freut. Zum Schluss wünscht er 
dem GVM viel Erfolg für die Zukunft.  
 
 
Hr. Christian Haldimann 
 
Es wird am Stammtisch viel und immer über die Covid Situation diskutiert, aber nicht in einer solchen 
Runde direkt angesprochen. Gemäss Christian stimmt die Kommunikation nicht, Bund und Kantone 
seien zu weit weg vom Volk. Bei den Verwaltungen wird immer alles viel komplizierter, sei es in der 
Politik, bei der Stadt oder beim Kanton. Es sollte viel mehr mit dem Volk diskutiert werden. 
Da geht es um viel mehr, es geht um gesellschaftliche und soziale Dinge welche verloren gehen. 
 
 
 
c) Diverses 
 
Der Gewerbeverein hat noch einen offenen Betrag von Fr. 6‘000.-- aus dem Gewinn der GAM2017, 
welcher für nachhaltige Projekte in unserer Region eingesetzt werden soll. Der Vorstand hat sich 
bei der Verwendung dieses Betrages für den Verein Verkehrsdienste Murten entschieden. Da der 
Gewinn hauptsächlich aus der Parkplatzbewirtschaftung stammte, möchten wir 
diesen zweckgebunden einsetzen.  
 
Der Präsident übergibt das Wort dem Präsidenten des Vereins Verkehrsdienste Murten, 
Urs Schlüchter, damit die Versammlung einen Einblick in ihre Vereinstätigkeiten erhält. 
 
Urs Schlüchter dankt dem Vorstand für die Einladung. Der Verein wurde erst am 6. Mai 2021 
gegründet. Der Bedarf war schon länger da, vor allem bei grösseren Anlässen. 
Es ist für die Region gut, wenn es eine Einrichtung wie den Verkehrsdienst gibt, an welche alles umd 
die Verkehrsdienste delegiert werden kann. Vorher hat alles immer die Feuerwehr Murten gemacht. 
 
Es gab bereits einige Einsätze, der 1. Einsatz als Verein war „SRF bi de Lüt“. Dann kamen weitere 
dazu wie den Märit für die Detaillisten, die 1. August Feier, den Kerzerslauf, Murten Classic, das 
Keramikpanorama oder den Murtenlauf. 
 
Für viele dieser Anlässe wäre gemäss Urs Schlüchter natürlich ein Parkplatz mit 300 Plätzen ideal. 
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Er bedankt sich herzlich für den wertvollen Beitrag an den Verein. Das Geld kann gut gebraucht 
werden, es wird vorallem für das Material eingesetzt. Die Anschaffungskosten sind hoch. Der Bedarf 
für mehr finanzielle Unterstützung ist immer noch da. 

  
Der Präsident dankt Urs für die kurze Präsentation. 
Der Vorstand hofft die GV wieder wie gewohnt im Frühjahr durchführen zu können. 
Die konsumierten Getränke im Saal, wie auch alle Getränke während dem Essen, übernimmt der 
GVM. 
 

       
       Stefan Gutknecht dankt an dieser Stelle nochmals seinen Vorstandskollegen/innen für 

Ihre aktive Mitarbeit in dieser speziellen Zeit und für ihr Engagement zum Wohle 
des Gewerbevereins Murten.  
 
Der Präsident dankt allen herzlich für das zahlreiche Erscheinen und schliesst die 153. 
Generalversammlung um 20.05. Uhr. Er wünscht einen „Guten Appetit“ und allen anderen einen 
schönen Abend und gute Heimkehr. 
 
 
 
Der Protokollführer 
 
 
Pascal Blunier 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


